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Les membres du comité : 
  

 Lucie Mallet présidente; 
Jacques Robichaud vice-président; 

Mélanie Power secrétaire; 
Claire Robichaud trésorière; 

Patrice-Eloi Mallet représentant de la ville. 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

Patrimoine Shippagan Inc a été formé en 2014. 

Il en coute $10 pour devenir membre à vie. 

Nous sommes rendu à un peu plus de 50 membres. 
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En 2021: 

En 2021 nous n'avons pas tenu d'activités à cause des conditions reliées à la Covid-19. 
Cependant il y a eu des initiatives de part et d'autre et certains projets ont été amorcés. 

Nous avons fait la demande à la ville pour nous allouer un montant de 500$ pour couvrir 
quelques dépenses. Cette demande a été acceptée. Cependant elle doit être refaite 
chaque année. Peut-être pouvons-nous aspirer à recevoir dans le futur la même chose 
que d'autres organisations qui comme nous œuvrent pour le bien commun des 
citoyennes et citoyens...question d'équité. 

Nous sommes heureux d'avoir maintenant accès à un bureau dans le Centre de services 
communautaires sur l'avenue Hôtel de Ville. Bien que partagé avec le comité de jumelage 
Shippagan-Loudun, c'est très apprécié. 

 

Nous avons tenu une réunion du comité en octobre dernier à la salle Ernest Richard de 
l'Hôtel de ville. Seulement 2 personnes ont assisté. 

 

Le projet du Patrimoine sportif (sous la direction de Patrice-Éoi Mallet) suit son cours. 
Nous aurons bientôt une seconde vitrine de prête. 
 

 

  



 

 

4 

 

 
Il reste beaucoup à faire et nous avons besoin de bénévoles. Si un thème intéresse un 
citoyen ou une citoyenne en particulier, celui-ci peut créer un sous -comité. Voici 
quelques exemples : 

*Répertorier dans la ville les arbres anciens, les prendre en photos, créer une fiche pour 
chacun et un album photo. Mettre en place une politique pour accompagner les gens qui 
se demandent s’ils doivent ou non couper un arbre sur leur propriété ou qui voudraient 
identifier la flore sur sa propriété. Cet été trop d’arbres ont été coupés et auraient pu 
être sauvés avec un peu d’accompagnement. Parfois il s’agit de procéder à une 
émondation de certaines branches et l’arbre est sauvé. Éduquer les gens à propos des 
différentes essences 

*Faire la collection de photos anciennes auprès des citoyennes et citoyens, les numériser 
et créer des albums virtuels. Prévoir la conservation des photos originales en créant un 
fonds d’archives au nom de la personne qui veut donner ses photos, si tel est son souhait. 
Organiser des sessions d’identification des photos. 

*Monter un dossier autour des trois familles fondatrices soit les Duguay, Mallet et 
Robichaud. CMA 2024. À quand un monument de la famille Duguay dans le parc Duguay-
Mallet? 

*Travailler à exposer et répertorier divers artefacts en différents points de la ville. Nous 
n’avons pas d’endroit précis comme un musée alors nous objets exposés en différents 
endroits. Ces objets sont maintenant la propriété de leurs hôtes : Gauthier Marine (le 
coffre-fort du père Ozanne, presbytère (cadres, bibliothèque du patrimoine) Centre 
Rhéal Cormier (kiosques sportifs), chalet Les arpents de neige(skis et patins anciens), Uni 
coopération financière (toute première caisse enregistreuse de la coopérative) etc. 

* Il faudrait rééditer le livre de Mgr. Donat Robichaud, « Le grand Chipagan ».  
C'est un prochain projet sur lequel travaille la présidente. 

*Support et accompagnement à la SHND, un bijou méconnu dans notre ville.  
La ville pourrait devenir un membre supporteur. 
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Depuis 2015 les mêmes personnes siègent sur le conseil de Patrimoine Shippagan dont 
Jacques Robichaud qui assure la vice-présidence, Claire Robichaud comme trésorière, 
Mélanie Power comme secrétaire et Patrice-Éloi Mallet comme représentant de la ville. 

Nous procéderons bientôt à une réunion générale afin de renouveler le conseil 
d’administration. Si vous connaissez une personne intéressée par un de ces postes ou 
comme conseillère, conseiller vous pouvez aviser un des membres du conseil. 

Quelques projets pour 2022 

1-Avec la nouvelle structure municipale, s'il y a un intérêt, nous pourrons dans le futur 
former un sous-comité pour chacun des quartiers annexés à Shippagan. 

2- Lucie Mallet travaille à un plan pour rééditer le livre de Mgr. Donat Robichaud, « Le 
grand Chipagan ». Ce plan vous sera présenté en 2022 

3- Il faut continuer à dénombrer et documenter la liste des maisons, édifices et 
infrastructures à valeur patrimoniale. 

Merci et visitez-nous sur Facebook! 

 

 

 

 
 

 

 


